

OFICINAS:  
San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:  
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mí.

REVISTA CATOLICA

El que no recoge conmigo  
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

NÚM. 34

SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 1895

AÑO I

## —SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. El patriotismo y los masones, por *Andrés Diéguez*.—III. Puntos Filosóficomorales.—IV. Tijera.—V. La Guerra, (poesía), por *P. Salvador Calvo*.—VI. La Semana.—VII. Miscelánea.—VIII. Sección oficial.—IX. Registro civil de Mahon.—X. Boletín religioso.

## EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Mateo, cap. XXIV, vers. 15 al 35.

“En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: Cuando viereis que está establecida en el lugar santo la abominacion desoladora que predijo el profeta Daniel (quien lea esto, nótele bien), en aquel trance los que moran en la Judea huyan á los montes; y el que está en el tejado, no baje ó entre á sacar cosa de su casa; y el que se halle en el campo, no entre á cojer su túnica ó ropa. ¡Ay de las que estén en cinta ó criando y no puedan huir á prisa en aquellos días! Rogad pues á Dios que vuestra huída no sea en invierno ó en sábado, en que se puede caminar poco; porque será tan terrible la tribulacion entonces, que no la hubo semejante desde el principio del mundo hasta ahora, ni la habrá jamás; y á no acortarse aquellos días ninguno se salvará; más abreviarse han por amor de los escojidos. En tal tiempo si alguno os dice: el Cristo está aquí ó allí, no lo creais; porque aparecerán falsos cristos y falsos profetas, y harán alarde de grandes maravillas y prodigios; por manera que aun los escojidos (si posible fuera) caerían en error. Ya veis que yo os lo he predicho. Así, aunque os digan: Hé aquí al Mesías que está en el destierro, no vengais allá! ó bien: mirad que está en la parte más interior de la casa, no lo creais; porque como el relámpago sale del Oriente, y se deja ver en un instante hasta el Occidente, así será el advenimiento del Hijo del hombre. Y donde quiera que se hallare el cuerpo, allí se juntarán las águilas: Pero luego después de la tribulacion de aquellos dias, el sol se oscurecerá, la luna no alumbrará, y las estrellas caerán del cielo, y las virtudes ó los ángeles de los cielos temblarán. Entonces aparecerá en el cielo la seña! del Hijo del hombre, á cuya vista todos los pueblos de la tierra prorrumpirán en llantos, y verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes resplandecientes del cielo con gran poder y majestad; el cual enviará sus ángeles, que á voz de trompeta sonora congregarán á sus escojidos de las cuatro partes del mundo, desde un horizonte del cielo hasta el otro.

„Tomad esta comparacion sacada del árbol de la higuera: cuando sus ramas están ya tiernas, y brotan las hojas, conoceis que está cerca el verano; pues así tambien cuan-

do vosotros viereis todas estas cosas, tened por cierto que ya el *Hijo del hombre* está para llegar, que está ya á la puerta. Lo que os aseguro es, que no se acabará esta generacion, hasta que no se cumpla todo esto. El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no fallarán.,,

## COMENTARIO

Dos efectos completamente contrarios causa en los hombres la consideracion del juicio universal, del que evidentemente nos habla, por lo menos, la segunda parte del presente Evangelio: de espanto y terror en los malos, porque en el juicio, sobre ser eternamente condenados, serán manifiestas todas sus iniquidades, que se publicarán á la faz del mundo entero; de consuelo y dulce esperanza en los buenos, porque al fin triunfarán de la injusta opresion de que han sido objeto, y verán eternamente galardonados todos sus esfuerzos en huir del vicio y practicar la virtud.

Aquí tal vez se consiga engañar á los hombres, pero Dios que no puede ser engañado, arrancará en el día del juicio el antifaz de la hipocresía, pues que los hombres aparecerán tal cual son en sí. Entonces sí que brillarán en todo su esplendor la providencia y justicia infinitas de nuestro buen Dios, quien premiará á los buenos con la gloria eterna, porque guardaron sus santos mandamientos, y á los malos castigará con penas perdurables, porque no los guardaron.

Alegraos, pues, justos, porque con las trompetas del juicio sonará la hora de vuestra redencion y del triunfo más grande que habreis conseguido desde que el mundo empezó á ser: aquel día, que lo será de ira y venganza para los malvados, para vosotros, benditos de Dios, será principio de aquella gloria que se os prometió en el tiempo y durará por toda una eternidad.

## EL PATRIOTISMO Y LOS MASONES

¿Quién oye en nuestros días hablar de *patriotismo* sin que asome á sus labios una sonrisa burlona, ó se dé con la mano golpecitos sobre la tripa?

¡Tantas veces han engañado al pueblo nuestros farsantes politiqueros!

El verdadero patriotismo solo se puede hallar en las almas de los que profesan la Religion de Jesucristo; Religion que ha producido mártires sin número; héroes como Guzmán el Bueno; y esos humildes Religiosos y Hermanas de la Caridad que saben sacrificar su bienestar, su reposo y hasta su vida en bien del prójimo.

El patriotismo exige ciertos sacrificios que no pueden avenirse con el egoísmo de gentes sin creencias, sin Dios y sin Religion como nuestros masones y masonizantes.

Además, la Masonería está fundada, dirigida y gobernada por los judíos, como se ve en sus ceremonias, mogigangas y secretos. Desde el grado 1.º hasta el 30.º óyese hablar siempre de la «Gran Obra,» del «Gran Arquitecto Adonái,» de reedificar el Templo de Salomon, de Hiram, Abiff, de las dos columnas Booz y Jakin, etc.,

Nadie ignora que los judíos no tienen patria; viven, sin confundirse, entre los cristianos á quienes profesan un ódio feroz, ódio de raza. En el Talmud, que es para los judíos, lo que el Alcorán para los mahometanos, se lee lo siguiente:

»Los judíos son los únicos hombres, todas las demás naciones no son más que una variedad de animales inferiores al perro; comparables al burro estúpido y al cerdo inmundo (1). Por tanto, solo los judíos tienen derechos... El judío nunca roba, pues no hace más que tomar lo que es suyo donde quiera que lo encuentre.»

¿Se van enterando ustedes?

Los judíos son la oculta mano de muchas injusticias é iniquidades: su dinero ha servido para contribuir á la publicacion de libros, folletos y periódicos pornográficos é impíos, á fin de romper á los pueblos. Ellos han sido siempre,

como usureros sin entrañas, las sanguijuelas de las naciones.

Hoy, como banqueros y capitalistas, se llevan anualmente millones de pesetas que importan los intereses de ciertos empréstitos que con ellos suelen *perpetrar* nuestros *liberales* gobernantes. Y el pueblo que trabaje, sude y muera de hambre, para pagar tan exorbitantes deudas. El patriotismo de los amigachos de judíos y masones lo vemos tambien en los tratados de comercio que están aniquilando á comerciantes y agricultores; pero donde más palpable resalta el amor á la patria de semejantes explotadores, es en ciertos hechos aun recientes, como los chanchullos y robos en el Banco Romano, la cuestion del Panamá, la traicion del judío y mason Alfredo Dreyfús, la pérdida de la Alsacia y la Lorena (decretada por la Logia «El Globo» de Vinnemnes); y, en nuestra patria, las traiciones de los *afrancesados* durante la Guerra de la Independencia, la sublevacion de D. Rafael del Riego, á la que siguieron las pérdidas de nuestras colonias de Ultramar, y, en fin, por no citar más hechos, las dos guerras de Cuba: la primera nos costó unos 200.000 hombres y muchos millones; y esta segunda, fomentada tambien por los masones,... ya veremos lo que nos cuesta, si Dios nos da vida y salud para cantar las glorias del héroe del Zanjón, del *confeccionador* del tratado de Marrakesh, del *indispensable*, del *gran curandero*, del único que sabe aliviar los *divitesos y granos* que le salen á nuestra desdichada Nacion, aunque sea con cataplasmas de Billetes del Banco. ¿Y quién sabe si con oro? pues aunque nosotros, los míseros paganos, hace tiempo que no vemos una moneda de oro, no las dejarán de ver y usar nuestros grandes *patrioters* en recompensa de lo que se *desvelan y sacrifican* por la felicidad de la patria.

Y después ¿habrá quién dude del patriotismo de los hermanos mandileros, á quienes debemos agradecer el que no nos hayan dejado ya sin camisa (el que la tenga), en cambio de una libertad tan *liberal* que nos pone al nivel de los habitantes del Riff?

ANDRÉS DIÉGUEZ.

(1) ¿Lo dirá por los masones cuya estupidez asombraba al H.: Piccolo?

## PUNTOS FILOSÓFICO-MORALES

(PUNTO DÉCIMO)

SU EXPOSICION.—Consideradas inadmisibles las teorías anteriores, conviene exponer y examinar la última, llamada por nosotros *intermedia* ó *verdadera*. Intermedia, porque estando exenta del exclusivismo de cada una de las teorías antes indicadas, se sirve de todas ellas para explicar el origen y la causa de los fenómenos magnéticos, á cuyo fin reduce todos estos efectos á dos clases: formando la 1.<sup>a</sup>, los que son producidos por una causa *material* y *humana* (sea debido á la prestidigitacion, á la virtud fluidica, ó á la fuerza anímica general ó especial de la imaginacion); y constituyendo la 2.<sup>a</sup>, los que son producidos por una causa *espiritual*, entre los cuales pueden contarse á lo menos los fenómenos trascendentales.

Hemos dicho *verdadera*, porque es la única que, segun nuestro parecer, no peca por *gratuita*, *temeraria*, *incompleta* y *absurda*, en cuyos defectos incurren las anteriores, como queda expuesto; así es que para nosotros es la única admisible y verdadera, lo que vamos á patentizar, demostrando: 1.<sup>o</sup>, que no repugna que algunos fenómenos magnéticos sean producidos, como lo son, por causas materiales y humanas; y 2.<sup>o</sup>, que no repugna que otros fenómenos lo sean, como lo son, por el poder de los espíritus malos.

## TIJERA

ESPAÑA

*Heroínas de la caridad*.—Con motivo de la guerra de Cuba, son varias ya las expediciones de Hijas de la Caridad que han ido á engrosar en aquella isla las filas de esas heroínas, dignas de respetuosa admiracion, que en los hospitales y en los campos de batalla alientan con sus consuelos á los soldados de la patria enfermos y heridos.

Con este motivo dice un periódico de Salamanca:

«De esta expedicion formará parte una joven Hermana de la Caridad que hace tres años se

halla prestrando servicio en el hospital de esta capital, y que ha pedido ir á la gran Antilla á continuar su mision humanitaria.

«Sabemos que tambien se embarcará voluntariamente para Cuba otra Hermana de las que están actualmente en el Hospicio provincial, y que son muchas las ofrecidas para el mismo fin, si los Superiores estiman oportunos sus servicios.»

—Un periódico de la Coruña da los siguientes interesantísimos detalles del solemne acto de conversion al Catolicismo de dos señoritas protestantes en aquella capital gallega:

«Preparadas convenientemente por el señor Cura-párroco de San Jorge, de aquella ciudad, hicieron su entrada solemne en el seno de la Iglesia católica, recibiendo las aguas del Bautismo las señoritas doña Ana y Elena Barilisse, de nacionalidad inglesa y educadas en el protestantismo.

«Vestían las catecúmenas preciosos trajes blancos de seda, símbolo de las galas de la inocencia, y ante el Sr. Cortiella, autorizado por el excelentísimo Sr. Arzobispo de Santiago, hicieron la abjuracion de la herejía protestante y la profesion de fé católica, en estos términos:

«Yo, Ana y Elena Barilisse, de veinticinco y veintisiete años (respectivamente), ante D. Victor Cortiella, párroco rector de San Jorge de esta ciudad, delegado por el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo de la diócesis, teniendo delante los Santos Evangelios, que tocamos con nuestras propias manos, y convencidas de que nadie puede salvarse fuera de la fé que tiene y enseña la Santa Iglesia católica apostólica romana, detestamos cuanto en contra de la misma enseñan las sectas protestantes.

«Creemos todo cuanto cree la Iglesia católica. Aceptamos cuanto han decretado los Concilios ecuménicos, y muy especialmente lo que se refiere al Romano Pontífice.

«En esta fé que ahora profesamos con toda sinceridad, con la gracia divina viviremos y moriremos. Así lo prometemos y juramos en la Coruña, á 5 de Noviembre de 1895.—Ana y Elena Barilisse.—Testigos: Francisco Villar Fernández.—Faustino Ande García.»

—El señor ministro de Fomento saldrá el 28

del actual para Granada, con objeto de presidir la inauguración de la célebre Universidad Católica del Sacro Monte, que se verificará el 1.º de Diciembre.

### EXTRANGERO

*Terremoto en Roma.*—El último día de Octubre, de madrugada, sintieron en Roma violentísimos temblores de tierra.

El pánico fué inmenso, saliendo las gentes á medio vestir fuera de sus casas, lanzando gritos de terror.

Las iglesias fueron abiertas é invadidas por la multitud, que clamaba misericordia.

Los destrozos materiales son muy considerables. El Vaticano no ha sufrido mucho. Sin embargo, se ha observado en el departamento del Papa una hendedura. Los admirables frescos de Rafael y de Miguel Angel están intactos.

Los moradores del Vaticano fueron sorprendidos de espanto, del que no participó Leon XIII. El ayuda de cámara que duerme en la habitación próxima á la del Papa no se atrevió á entrar, porque no había sido llamado; pero Centra, el fiel camarero, bajó al punto, forzando la consigna, y encontró á Leon XIII perfectamente tranquilo. Después de informarse de la impresión producida en el Palacio apostólico, pidió que le dejaran solo hasta las seis, hora en que se levantó, según costumbre.

Poco tiempo después celebraba el Papa la Misa, á la que asistieron unas cincuenta personas. Al decir de los personajes que residen en el Vaticano, Leon XIII ha sido el único que dió pruebas de gran serenidad de ánimo.

—*La guerra al Papa.*—Dicen de Roma que aumenta la tirantez de relaciones entre el Gobierno de Italia y el Vaticano.

La prensa liberal pide que cesen las benevolencias que guarda el Gobierno al clero.»

De la campaña que la prensa impía está haciendo, pueden dar idea estas líneas de un periódico liberal: «El lenguaje de la prensa liberal italiana es tan enérgico y tan ágrío contra el Papa, á causa del desdichado incidente portugués, que es cosa de preguntar si el señor Crispi se propone producir un incidente que haga salir del Vaticano al Sumo Pontífice.»

Cualquier cosa puede creerse; pero... *no prevalecerán.*

—*Vigilancia indigna.*—Dícese que el Gobierno de Crispi ha comunicado órdenes muy terminantes á los Prefectos ó Gobernadores de las provincias para que se vigilen las Asociaciones católicas.

Obedeciendo á injustificadas é indignas sospechas se manda vigilar á los católicos, mientras que las logias masónicas y otras asociaciones radicales gozan de la más absoluta libertad.

Las consecuencias de tal sistema no tardará mucho Italia en recogerlas.

—*Las Hermanas de la Caridad.*—En Liorna (Toscana), donde las Hermanas de la Caridad habían sido sustituidas por enfermeros láicos, han sido tantos los abusos, escándalos y lenocinios cometidos por estos, que tanto el público como las autoridades, comprendiendo las ventajas que ofrecen las Hermanas de la Caridad, van á llamarlas de nuevo.

—Copiamos de nuestro apreciable colega «La Revista Popular»:

«Escriben del Colegio de la Compañía de Jesús de San Beunos (Inglaterra) dando cuenta de un hecho edificantísimo.

Ordenándose de sacerdotes varios escolares jesuitas, y asistia á la ceremonia el padre de uno de los ordenandos. Dicho señor era protestante, y por más que su hijo, parientes y amigos habían hecho por atraerlo al catolicismo, todo había sido inútil.

Pero terminada la ordenación de su hijo, fué tal la impresión de aquella solemnidad le causó, y la que obró la gracia en su alma que inmediatamente después de besar las manos de su hijo recién ordenado solicitó ser recibido en la Iglesia católica. Fué bautizado bajo condición y confirmado aquel mismo día siendo la bendición del agua para el primer acto sacerdotal de su hijo.

Al día siguiente hizo su primera Comunión en la primera Misa de aquél, y continúa sumamente satisfecho y contento, habiendo manifestado á su hijo el propósito que tiene de recibir los Santos Sacramentos cada ocho días.»

—Se ha celebrado en Méjico muy solemnemente la coronación de Ntra. Sra. de Guadalupe.

Asistieron, excepto cuatro, los Obispos de la República, y además diecisiete que fueron expresamente de los Estados Unidos á la fiesta. Monseñor Begin representaba al Episcopado canadiense. La corona es una alhaja de oro y piedras preciosas. Los protestantes no se atrevieron á distribuir los opúsculos que tenían preparados, con ánimo de repartirlos á las puertas de la célebre Basílica. Nos complacemos en esta manifestacion de la fé americana, porque á nosotros la deben los actuales habitantes de Méjico.

—*Conversion.*—El dia 15 del pasado mes tuvo lugar en Dinamarca el solemne bautizo de la hija del príncipe Valdemoar, luterano, y de la princesa María de Orleans. Esta princesa, llamada Margarita, será la primera que se eduque en el seno de la Religion católica.

—*Honores merecidos.*—Se ha celebrado en París, con asistencia de considerable público y de una compañía con bandera y música, la ceremonia de entregar á la Hermana Saint Henry, anciana de 80 años de edad, encargada desde hace 40 de las salas del Hospital Hospicio de Romans, la cruz de la Legion de Honor que le concedió el Gobierno.

Hizo la entrega el general Zede, quien pronunció un discurso felicitando á la Hermana. El público la vitoreó.

No es esta la primera vez que la vecina república se ha visto obligada á reconocer y premiar los eminentes servicios de estas santas mujeres que se llaman Hermanas de la Caridad, á quienes, sin embargo, expulsan y persiguen las leyes dictadas por ministros masones é impíos.

## LA GUERRA

Pensando en la Gran Antilla,  
ayer, contra mi costumbre,  
quedé dormido en la silla,  
y tuve una pesadilla,  
verdadera pesadumbre.

Pues ví, de figura extraña  
un mónstruo fiero, imponente,  
que, con lenguaje insolente,  
mirando feroz á España,  
repetía lo siguiente:

«¡Yo soy la guerra! que sin tregua clamo  
venganza y destruccion.

¡Yo soy la guerra! que del hombre inflamo  
la mente y corazon.

»Soy un aborto del abismo horrendo.  
soy hija de Satán;  
y en pos de mí, con espantoso estruendo,  
todas las furias van.

»Cuando sangrienta mi infernal bandera  
tremolo por doquier,  
y al hombre veo, convertido en fiera,  
reboso de placer.

»En el rudo fragor de la pelea,  
dó suelen, sin piedad,  
destrozarse los hombres, me recrea  
la horrible mortandad.

»Y cuando cuerpos destrozados miro  
con loco frenesí,  
exclamo con el odio de un vampiro:  
están así por mí.

»La triste soledad, llena de espanto,  
siempre tras mí dejé;  
si muchos vierten doloroso llanto...  
¡que lloren! ¡á mí qué!

«¡Yo soy la guerra! que sin tregua clamo  
venganza y destruccion;  
¡Yo soy la guerra! que doquier me llamo  
mónstruo sin corazón.»

Por fin, logré despertar  
de un sueño tan singular  
cuyo recuerdo me aterra,  
y exclamé sin vacilar:  
¡¡maldita sea la guerra!!

P. SALVADOR CALVO, de las Escuelas Pías.

## LA SEMANA

### ORDEN TERCERA DE SAN FRANCISCO

Se suplica á los hermanos y hermanas cofrades, novicios y profesos Terciarios de esta ciudad, que se dignen asistir mañana domingo,

después de concluída la Misa mayor en San Francisco, á la plática preliminar que tendrá lugar para la Orden en la capilla del Santísimo Sacramento de dicha parroquia en la cual dirigirá la palabra Fray Ildefonso de Vilasar, Religioso Capuchino.

En el vapor-correo llegaron anteayer á esta los Rdos. D. Ildefonso de Vilasar y D. Ramon de Gracia, Religiosos Capuchinos del Convento de Manresa. El P. Ildefonso empezó ayer un novenario en honor de S. Francisco de Asis, en la parroquia de dicho Santo Patriarca. Tuvimos el gusto de oír el sermón, que conmovió al numeroso auditorio que asistió al ejercicio y esperamos que la concurrencia irá en aumento, procurando todos aprovecharse de la palabra de Dios con admirable unción evangélica predicada por dicho Religioso.

El P. Ramon salió el juéves para Alayor, en donde debía empezar ayer la predicación. El Señor bendiga los trabajos de tan humildes y virtuosos Religiosos.

Por motivo de que los cultos anunciados en el suelto anterior se verifican al anochecer, el jubileo circular de Cuarenta Horas, que, como saben nuestros lectores, continúa en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, se celebra desde ayer, por la mañana, siendo las horas de exposición de seis y media á ocho.

La vecina aldea de San Clemente ha celebrado hoy la acostumbrada fiesta religiosa en honor de su glorioso Patrono y Titular.

Ayer cantáronse Completas con toda solemnidad, y en la mañana de hoy Misa mayor, predicando el Rdo. Padre Ildefonso de Vilasar, Religioso Franciscano Capuchino.

Esta tarde después de cantadas solemnes Vísperas organizóse la procesion que recorrió las calles de la referida aldea, y de vuelta en el templo tuvo lugar la bendición y adoración de la sagrada Reliquia del esclarecido San Clemente, papa y mártir.

La concurrencia de fieles ha sido bastante.

El próximo lunes se dará principio en la Iglesia de San José á un devoto Triduo que las Hermanas de la Caridad dedican á María Santísima, terminándose el miércoles día en que la Iglesia celebra la fiesta de la Manifestación de la Inmaculada Virgen de la Medalla milagrosa. Los cultos van detallados en la sección correspondiente.

Todos los fieles que habiendo recibido los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión visiten la mencionada Iglesia desde la tarde del martes, hasta la puesta de sol del miércoles y rueguen á Dios por la paz entre los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia, ganarán indulgencia plenaria y perdón de todos sus pecados.

En la Ayuda parroquia de la Concepción, mañana al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, el Rdo. P. F. Ildefonso de Vilasar, Religioso Capuchino, erigirá las estaciones del Via Crucis, predicando al propio tiempo.

Va tomando incremento de día en día la Escuela nocturna consagrada al Corazón de Jesús recientemente instalada al Centro Católico de esta ciudad. Cuenta ya son cerca de treinta alumnos que son dirigidos por varios profesores socios de aquel centro recreativo que se han prestado caritativamente á coadyuvar á dicha benéfica obra destinada á enseñar é ilustrar con sanas doctrinas á las clases trabajadoras. Tenemos entendido que serán admitidos en primer lugar á dicha escuela-gratis los hijos varones (párvulos y adultos) de los pobres que son visitados por las Conferencias de San Vicente de Paól. ¡Obreros cristianos, llevad vuestros hijos á la Escuela nocturna del Sagrado Corazón de Jesús en el Centro Católico Mahonés!

Hallándose gravemente enferma D.<sup>a</sup> Eulalia Mesquida Gornés, tía de nuestro apreciable amigo y Administrador de esta revista D. Narciso Panedas, Pbro., esta noche debe ser viaticada.

Hacemos votos al Señor por el restablecimiento de la salud á dicha señora.

El domingo próximo pasado, como tercero de Noviembre, los Hermanos Terciarios celebraron en la parroquia de S. Francisco los anunciados cultos: Misa cantada con Comunión general por la mañana, y por la tarde Oficio de difuntos en sufragio de las almas de los fallecidos de la expresada hermandad.

El día 14 de los corrientes se procedió á la bendición solemne de la hermosa bandera del Batallón provisional de Cuba en la Catedral de la capital de estas Islas, con asistencia del Excmo. señor Capitan General, acompañado de los Generales Leon, Bannasar y demás Jefes y Oficiales: el Excmo. Sr. Gobernador Civil, Presidente de la Audiencia, Diputación y Ayuntamiento.

El Excmo. Sr. Obispo, acompañado del Clero Catedral, verificó la bendición de la referida bandera que sostenía el Comandante D. Francisco Matheu.

Ayer salieron los soldados del mencionado Batallón con destino á Cuba á batallar por la integridad de la Patria. ¡Dios los bendiga y los guíe á una completa victoria, y cubiertos de gloria vuelvan á abrazar á sus padres que les engendraron para Dios y la Patria.

Los sermones que el Rdo. P. Fr. Ildefonso de de Vilasar viene predicando en la Parroquia de San Francisco al toque de Oración, mañana continuarán á las tres y media de la tarde.

Llamamos la atención de quien corresponda, sobre el estado en que halla la cloaca de la calle Prieto y Caules situada frente á las casas n.º 94 y 96. Dicha cloaca, si bien reúne las mejores condiciones para recoger las aguas, constituye un peligro continuo é inevitable, puesto que la gran abertura que presenta, es suficiente para dar paso al hombre más corpulento; y claro está que repugna el pensar que en una población como esta en que la calle es el sitio donde juegan los chiquillos, el día menos pensado, tendremos que lamentar una desgracia. Délese un paseo por aquellos alrededores los encargados de la policía urbana y reparen al pasar por frente á dicha cloaca la funesta impresión que comunica al

transeunte un aparato que en vez de *cloaca* debe llamarse *tragadero de niños*.

Enviamos las más expresivas gracias al señor Director de «La Propaganda Católica», revista semanal que con gran aplauso se publica en Palencia, por su fina atención en remitirnos 500 prospectos de la obra titulada *El Alma penitente* ó el nuevo ¡Pensadlo Bien! y que con el presente número distribuimos á nuestros suscriptores, recomendándola por ser una obra útil bajo todos conceptos para todo buen católico.

D. Alvarado Becerra del Toro y D. Francisco Ladron de Guevara, Jueces que fueron de este Partido, han sido destinados á Palma, el primero con el cargo de Fiscal de la Audiencia y el segundo de Juez de Instrucción.

## MISCELÁNEA

*En la muerte del Emmo. Sr. D. Benito Sanz Forés*

SONETO

Modelo fué de sabios purpurados,  
Copia perfecta del Pastor Divino,  
Pues los pasos que diera en su camino,  
Por el celo de amor fueron guiados.

Su vida consagró á los desgraciados  
Endulzando la hiel de su destino,  
Con modo tan suave y peregrino  
Que á todos los dejaba consolados.

De alma tan bella no era digno el mundo  
Y al cielo arribó ya, patria querida  
Do se goza consuelo sin segundo,  
Que comprender no es dado en esta vida.  
Mas ¡ay! deja un vacío tan profundo  
Que no tiene ni fondo, ni medida.

J. G.

ANAGRAMAS

**Celos, Italia, Cabal**

Formar con las letras que anteceden, el nombre de un personaje histórico.

**Lupo Baniz, Argel**

Combinar las letras de modo que formen el nombre y apellidos de un laborioso escritor menorquín.

BINÓFRE.

SOLUCIONES

A la Charada del núm. 33: ME-LON.

La ha adivinado la Srita. D.ª Clotilde de Olivar.

## SECCION OFICIAL

### Gaceta de Madrid

Día 11.—La Direccion General de la Deuda, publica haber declarado la caducidad de un crédito á nombre de D. José Prieto y Medina, exclaustrado que fué del Convento de S. Diego de Alayor, reclamado dicho crédito por D. Antonio Prieto y Alimundo.

Día 13.—R. D. nombrando Canónigo de Zaragoza á D. José Gamez Ortega y de Tuy á don Juan Benito de Barros.

Día 14.—R. O. dictando reglas para corregir abusos en la recaudacion de cédulas personales.

Día 15.—R. D. promoviendo á Capitan General del Ejército al Teniente General D. Fernando Primo de Rivera.

—Otro nombrando Inspector de Sanidad Militar del 2.º Cuerpo de Ejército al Inspector de 2.ª D. Tomás Casas Martí.

—Otro nombrando Arzobispo de Sevilla al Obispo de Málaga y de este punto al de Avila.

Día 16.—Edicto del Juzgado de Mahon citando á Bartolomé Pons Roselló.

### Boletín Oficial de la Provincia

Día 14.—La Delegacion de Hacienda de Baleares, previene á los Alcaldes y Jefes de las Comisiones de Evaluacion, pongan en conocimiento de la Administracion de Hacienda el estado del servicio de Comprobacion de la regla urbana y fija un plazo para la confeccion del Registro fiscal.

—Edicto del Juzgado de Mahon sobre venta de fincas embargadas á D.ª Gerónima Roca y Damas; y otro llamando á Bartolomé Pons y Roselló.

Día 16.—Circular del Gobierno Civil, ordenando á los Alcaldes manden hacer efectivas las multas impuestas por uso de armas prohibidas, infraccion del reglamento de carruajes y otros conceptos.

—Extracto de los acuerdos del Ayuntamiento de Alayor.

—Edicto del Juzgado de Mahon sobre venta de una casa embargada á D.ª Magdalena Carlos y Paulí.

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

### Inscripciones durante esta semana:

Dias	NACIMIENTOS			
	Varones	Hembras	Legítimos	Ilegítimos
17	2	1	3	»
18	»	2	2	»
19	»	2	2	»
20	1	»	1	»
21	3	»	3	»
22	1	»	1	»

### MATRIMONIOS

Día 16.—Parroquia del Cármen, 2.  
Id. de San Francisco, 1.

### DEFUNCIONES

Día 20.—Margarita Villalonga y Carreras, 4 años, San Jaime 69.—Miguel Triay y Vidal, 2 años, Ramirez 10.

Día 22.—Mariana Serra Coll, 80 años, viuda, Buenaire 8.

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Domingo XXV después de Pentecostés, 24 de Noviembre.—San Juan de la Cruz, confesor, fundador y San Crisógono.

Lunes 25.—Santa Catalina virgen, mártir y Santa Lucrecia virgen.

Martes 26.—Los Desposorios de Ntra. Sra. y San Amador obispo.—I. P. en la Catedral.

Miércoles 27.—Santos Fecundo y Primitivo mártires y Valeriano obispo.

Jués 28.—Santos Jaime de la Marca confesor y Gregorio III papa.

Viernes 29.—San Saturnino, obispo, mártir y Santa Iluminada mártir.

Sábado 30.—San Andrés apóstol y Santa Justina, virgen, mártir.—Ciérranse las velaciones.

### CULTOS

Domingo.—En las parroquias de esta localidad á las 10 de la mañana Misa mayor con exposicion del Santo Evangelio; por la tarde á las 3 Vísperas y Santo Rosario en Sta. María y Cármen, y en S. Francisco se continúa el solemne Novenario en honor del Seráfico Padre, con los siguientes cultos: rezo del Santo Rosario con motetes por la escolanía, novena y sermon que dirá el Rdo. P. F. Ildefonso de Vilasar, Religioso Capuchino, terminándose con el canto de letrillas.

Concepcion.—Domingo 24 habrá funcion para la ereccion canónica de la Via-Crucis dando principio al toque de oracion con el rezo del Santo Rosario, bendicion solemne de las estaciones y cruces con las correspondientes piáticas por el P. Fr. Ildefonso de Vilasar, y colocacion de dichas estaciones.

Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, continúa en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen la exposicion de S. D. M. por la mañana desde las seis y media hasta las ocho con Misa rezada y los demás cultos acostumbrados en honor de Jesús Sacramentado.

Lunes.—En la iglesia de San José al anocheecer se dará principio al devoto triduo consagrado á la Virgen Santísima de la Medalla milagrosa; Trisagio Mariano cantado, Meditacion y letrillas.

En S. Francisco continúa al toque de oracion el Novenario en honor del Seráfico Padre, predicando el Rdo. P. Ildefonso Vilasar.

Martes.—En dichas iglesias á la misma hora idénticos cultos que el día anterior.

Miércoles.—En S. José á las 7 Misa de Comunion general: á las 9 y media se cantará la mayor que será solemne con sermon á cargo de dicho Rdo. P. F. Ildefonso Vilasar.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.